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! ! ! !在昨天下午浦东代表团
举行的联组审议会上，爱新觉
罗·德甄代表拿出村民拍摄的
照片展示给大家看：“这是以
前合庆的照片，这是现在的样
子。”韩正与几位代表看着照
片说：“面貌改变是一回事情，
能够长期保持长效又是一回
事情，现在不能有任何松劲，
环境整治是长期过程，要始终
保持美丽乡村的样子！”

本报记者 陈正宝 邵宁
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! ! ! !本报讯（首席记者 潘
高峰）昨天下午，市长杨雄参
加徐汇代表团审议时说，今
年是实施“十三五”规划的重
要一年，也是推进供给侧结
构性改革的深化之年。上海
改革发展任务繁重，考验更
大。要坚持稳中求进工作总基
调，坚持以推进供给侧结构性
改革为主线，坚持以提高发展
质量和效益为中心，切实把创
新驱动放在首位，着力调整优
化结构，增强有效供给，使上
海进一步转到创新驱动发展
的轨道上来，为长远发展打下
更坚实的基础。

在 ! 个多小时的审议
中，杨雄认真听取了严晓俭、
方世忠、俞光耀等 "#位代表
的发言。他说，要坚持把创
新驱动放在首位，更加尊重

市场规律，更加注重环境营
造，通过体制机制创新，增强
各类主体创新能力和活力。
在回应代表们共同关心

的问题时，杨雄说，上海加快
建设具有全球影响力的科技

创新中心，健全完善科技成
果转移转化链条。谈到养老
服务时，杨雄说，近年来上海
持续推进养老服务体系建
设，硬件设施矛盾有所缓解，
专业队伍建设亟需加强。

杨雄参加徐汇代表团审议时指出

完善科技成果转移转化链条

! 杨雄参加徐汇代表团审议 本报记者 刘歆 摄

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）
市委副书记、常务副市长应
勇昨天下午参加奉贤代表团
审议时表示，政府工作报告求
真务实、催人奋进。去年是“十
三五”开局之年，上海经济社
会发展总体平稳、稳中求进、
好于预期。今年要着力落实政
府工作报告提出的各项任务，
全市上下凝心聚力，努力实现
奋斗目标。
应勇说，我们要坚持稳

中求进、进中提质，这个“质”
就是发展质量、效益和结构
的优化，民生的更大改善和
保障，城市社会治理能力和
治理现代化水平的提升，政
府自身建设的加强。
应勇与奉贤代表团共同

审议时说，奉贤区要谋定而
后动，走出一条符合区域特

点和特色的发展之路；在推
进新型城镇化中争当示范，
将奉贤新城打造成全球城市
区域中具有辐射带动作用的
综合性节点城市；在生态文明
建设中探索新路，实现经济创

新发展和生态环境改善双赢。
市政府将继续加大对包括奉
贤在内的远郊地区的支持力
度，在公共财政投入、基础设
施建设、公共服务事业发展
等方面继续向郊区倾斜。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中
方翔）市政协主席吴志明昨
天下午参加分组讨论政府工
作报告时说，政府工作报告
总结工作实事求是，分析
问题深刻透彻，部署任务具
体详实，全面贯彻中央精神，
充分体现市委要求，积极回
应群众期待，求真务实，鼓舞
人心。
吴志明说，做好 $%"&年

工作，要把握发展大势、保持
战略定力，坚持稳中求进工
作总基调。为此，他提出三点
建议。一是要稳实体经济特
别是制造业。实体经济的核
心是制造业，要把发展先进
制造业放在更加重要的位置
来抓。振兴实体经济，要进一
步为企业降本减负，重视培
育“工匠精神”。二是要补好

短板尤其是民生短板，努力
使人民群众有更多获得感。
三是要防控风险特别是金融
风险。积极主动研究应对措
施，确保不发生系统性、区域
性金融风险。他表示，市政协

将继续把围绕“十三五”规划
实施建言献策作为工作主
线，多进诤言、多谋良策、多
出实招，努力为上海继续当
好全国改革开放排头兵、创
新发展先行者作出新贡献。

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）
昨天下午，市人大常委会主
任殷一璀在参加黄浦代表团
审议政府工作报告时说，过
去一年，面对复杂多变的内
外部环境，市政府坚持稳中
求进，坚持新发展理念，圆满
完成“十三五”开局之年的各
项任务，实现了“十三五”规
划的良好开局。
殷一璀说，报告从八个

方面部署今年工作，目标明
确，措施有力，方向把握好，
反映了市政府开拓进取、奋
发有为的良好风貌。上海“十
三五”规划纲要及 $% 多个
“十三五”专项规划，提出了
五年发展目标。建议市政府
及有关部门分解年度工作任
务，切实狠抓推进落实。一方
面，要加强对发展中重大问

题的深入研究，强化制度创
新的系统集成，使医药卫生、
教育等重点难点领域的改革
更有成效；另一方面，要坚持
问题导向，加大工作力度，紧
紧抓住大气、水、土壤污染治

理，生态修复，垃圾分类管理
和减量化等补短板工作不
放。作为人大，也要更多组织
代表下到基层，及时了解反
映民意，共同推进本市经济
社会发展。

坚持问题导向加大工作力度
殷一璀参加黄浦代表团审议时表示

! 殷一璀参加黄浦代表团审议 本报记者 刘歆 摄

积极回应群众期待求真务实
吴志明参加分组讨论时表示

! 吴志明参加政府工作报告讨论 本报记者 张龙 摄

走一条符合区域特色发展之路
应勇参加奉贤代表团审议时表示

! 应勇参加奉贤代表团审议 本报记者 刘歆 摄

韩正参加审议时强调!浦东要打造提升政府治理能力的政府再造区

以自我革新精神深化政府职能转变
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本报讯 （首席记者 邵宁）“浦
东要无须扬鞭自奋蹄、解放思想敢
担当。”市委书记韩正昨天下午在参
加浦东新区代表团全团审议时说，
上海正处于全面深化改革、创新驱
动发展攻坚期，浦东新区要当好改
革开放排头兵中的排头兵、创新发
展先行者中的先行者，大胆试、大胆
闯、自主改，按照中央和市委要求，
在探索地方一级政府管理体制和监
管模式上闯出一条新路，深化政府
职能转变，打造提升政府治理能力
的政府再造区。
审议现场气氛十分热烈，代表

们抓紧时间争相发言。吴大器、刘家
平、沈立强、於世成、张正权、刘中
民、陈晓玲、金永红、吴坚、爱新觉
罗·德甄、刘震华、王黎娜、赵振堂、
张慎峰、陈大吾、徐红、杨振峰等代

表结合审议《政府工作报告》，围绕
上海自贸试验区制度创新、改革措
施系统集成、推进临港科创中心主
体承载区建设、国家大科学平台设
施建设、食品安全与监管、加快培养
儿科医生缓解看病难、环境综合治
理、推进美丽乡村建设、防范金融风
险、创新社会治理、促进优质均衡教
育等发表意见建议。韩正就共同关
心的话题与大家讨论交流。
韩正指出，杨雄市长所作的《政

府工作报告》总结成绩实事求是，分
析问题冷静客观，立足全局明确任
务，是一个求真务实、催人奋进的好
报告。$%'(年上海各方面所取得的
成绩，是以习近平同志为核心的党中
央坚强领导的结果，是全市广大干部
群众奋力拼搏的成果，成绩来之不
易，必须倍加珍惜。 !下转第 !"版"


